

ACTA N° 21

En la ciudad de Pan de Azúcar, siendo las 19:15 hs, del día 19 de enero de 2016, se reúnen en Casa de la Cultura a los efectos de mantener sesión ordinaria, el Sr. Alcalde y los Sres. Concejales, Alberto González Tuvi, Darío Toledo, y Esc. Washington Mendizabal.

En sala se encuentra los Sres/a Concejales, Estrella Figueredo, Miguel Fajardo, Niber Núñez y el Dr. Alfonso Denis.

En secretaría de actas, Verónica Brioso.-

A continuación se pone en consideración el acta anterior, la cual es aprobada por unanimidad.

Seguidamente hace uso de la palabra el Sr. Alcalde, informando:

* Form. N° 873/15, Testigos de Jehová, solicitan autorización para instalar exhibidor de sus publicaciones en los accesos a la estación de ómnibus.

RESUELVEN: No se accede, por ser un espacio reducido y de mucha circulación.

* La Banda Municipal en “Concierto de Verano”, actuará el domingo 24 de enero en la plaza “19 de abril” a partir de la hora 20:30.

* En el día de ayer se concurrió a OPP, entrevistándose con Verónica Leisa y José Raúl Rodríguez, a los efectos de retirar el proyecto del Municipio para la firma del Sr. Intendente y devolverlo a fin de continuar con el trámite.

* Se da lectura de nota enviada por Gerardo Barrios, de UNASEV (Unidad de Seguridad Vial), invitando a que un Concejal sea referente de Seguridad Vial para participar de diferentes jornadas relacionadas al tema.

* Form. N° 016/16, Integrantes de la Comisión de Vecinos de Punta de Pan de Azúcar, solicitan apoyo con materiales de construcción para reconstruir el local ubicado en ruta 60 Km 38 ½, (ex destacamento) a los efectos de ser utilizado por policía caminera y policial.

* Se realizaron análisis de agua en “Paso Gerona” y “Cañada de Olavio” siendo aptas para baño, falta el resultado de la cañada que pasa por el Barrio Goicoechea y de otros puntos.

* Se pone en consideración el proyecto de resolución referente al comercio ubicado en Félix de Lizarza, esquina Ituzaingó, carnicería Celymar, siendo aprobado por unanimidad.

* Se realizaron gestiones con el MIDES y se coordinó una reunión con la cooperativa COODEPA para el pasado 14 de enero a la hora 10.

El Sr. concejal Darío Toledo expresa, como complemento, que el próximo viernes a las 10:30 hs está prevista una reunión con los funcionarios socios afectados por la situación de COODEPA, con el MIDES y EL ABROJO.

* Respecto al predio solicitado por la “Sociedad Nativista Integración de Pan de Azúcar”, el Sr. Concejal Miguel Fajardo conversó con los integrantes sobre el predio municipal ubicado cerca de la Sociedad Nativista José G. Artigas, el cual en principio había manifestado que el mismo era muy árido y por consecuencia solicitaban el predio próximo al Parque Industrial. Viendo que éste último no era viable por el

emprendimiento que había en el mismo, reconsideraron la viabilidad del predio municipal lindero a la Sociedad Nativista Artigas, con la realización de alguna mejoras.

Solicitan se realicen las gestiones correspondientes para llevar a cabo un comodato mayor a 4 años, señalando que luego de acondicionarlo tienen la idea de hacer una escuela de equinoterapia gratis para la zona.

El Sr. Concejal Alberto González Tuvi solicita que antes de presentar nota la Sociedad Nativista Integración, se realicen las consultas correspondientes ante la Intendencia Departamental, al Sr. Intendente y demás, ya que son los que van a tener la última palabra y a los efectos de no crear falsas expectativas a los vecinos.

El Sr. Concejal Darío Toledo manifiesta que el Concejo tiene las potestades de tomar decisión ya que el predio está dentro de su territorio, y si el gobierno departamental, por diferentes motivos, dice que no, señala que el Concejo actuó como órgano de gobierno local.

Insiste el Concejal Toledo que el Concejo está en condiciones de discutir y aprobar el comodato, es la primera condición que este órgano esté de acuerdo, por unanimidad mejor, destacando que si después no se aprueba, es responsabilidad de quien toma la medida.

Señala el Sr. Concejal Toledo que La Asociación debería de presentar nota solicitando el mencionado predio, con la propuesta, el Concejo tratarlo, y tomar una resolución al respecto.

Continuando el Sr. Alcalde con el uso de la palabra, informa que respecto al expediente tratado en la sesión pasada concerniente a la construcción en Petrobrás, se llamó a Control Edificio para hablar con Carlos Rodríguez sobre el tema, estando éste de licencia, por tal motivo propone el Alcalde dejarlo pendiente para mantener reunión cuando Rodríguez se reintegre.

El Sr. Concejal Toledo expresa que en el expediente no está claro si hay ocupación de espacio público, sí que la construcción ya estaba cerrada, estando ésta deteriorada y lo que hicieron fue repararla.

En otro orden, el Sr. Alcalde informa que a través de un llamado externo que se hizo para ingreso de inspectores, 4 de ellos están designados para el Municipio de Pan de Azúcar, por los meses de verano, Luján Ferrari, Patricia Barrios, Gabriela García y Diego Plada.

A continuación hace uso de la palabra el Sr. Concejal Darío Toledo, consultando si hubo novedad respecto a la nota que se envió al Directorio de OSE, donde se solicitaba una entrevista, o si a través del Director de UGD, hubo alguna conversación al respecto con el Directorio, respondiendo el Sr. Alcalde que no se ha tenido información.

Consulta además el Sr. Concejal si hubo novedad respecto al predio solicitado a AFE

para acondicionarlo como espacio público, expresando el Sr. Alcalde que no se ha informado nada aun, señalando que se consultará al ente.

Informa el Sr. concejal que tiene varias demanda y reclamos de vecinos por el mantenimiento del camino a Nueva Carrara y bacheo de calles .

El Sr. Alcalde expresa que el equipo vial comenzó en el día de ayer a trabajar en dicho camino.

Recuerda el Sr. Concejal que se había solicitado entrevista con el Director de Vivienda, a efectos de conocer sobre la inversión que hay en el presupuesto para vivienda en Pan de Azúcar , señalando que el Concejo debe de conocer los planes que hay respecto a vivienda.

El Sr. Alcalde informa que trató el tema con Lusichi y quedó en concurrir al Municipio para tratar el tema.

Respecto a la reunión que se mantuvo con el Ministro de Obras Pública y el Ing. Lazo, señala el Sr. Concejal que fue positiva, optimista, señalando que se buscará la manera de encontrar algunas soluciones al cruce peligroso, considerando que hay que insistir e intensificar la educación vial, destacando que el error humano es determinante en los accidentes, y un porcentaje elevadísimo, las estadísticas determinan que un 90% a 95% de los casos se deben a errores humanos. Hay que repetir hasta el cansancio la necesidad de respetar las señales, las preferencias, y educar, creando mejores infraestructuras, como ser la rotonda de ruta 37 y 9.

Otro de los temas , fue que se confirmó que sigue en carpeta el puente peatonal sobre el arroyo Pan de Azúcar, para el barrio La Viviana, necesidad de los vecinos para disminuir los riesgos.

Respecto a la empresa ECOTECNO, expresa el Sr. Concejal que sería importante que imprimieran mas volantes , si se agotaron los que habían, para tratar de insistir en la población , definir los puntos verdes, y el tema de los voluminosos, consultando si se ha hecho evaluación de cuando ha venido la empresa a recoger los voluminosos, cuánto se ha levantado, si hubo respuesta de los vecinos, porque se sigue viendo cocinas, cubiertas, sillones, etc, conformando basurales.

Considera el Sr. Concejal que la manera de disminuir los basurales , de ser mas limpia la ciudad , como se había definido, Pan de Azúcar limpio, es a través de volantes, y la mas amplia difusión, a fin de que la gente tome conciencia.

En otro orden, recuerda el Sr. Concejal que se había solicitado otra inspección al frigorífico , junto a técnico de la Dirección Gral. de Higiene, señalando que técnicos elaboraron un plan que tiene que ver con el tratamiento de efluentes , que venía junto con la licitación, y la firma asumió ese compromiso.

Respecto al presupuesto, expresa el Sr. Concejal que le llamó la atención que no figura el monto para el presupuesto participativo, señalando que se había fijado el 15% del total adjudicado al Municipio para dicho presupuesto participativo, también destaca que tiene dudas sobre el presupuesto de funcionamiento, temas que seguramente haya que seguir conversando.

En otro orden, manifiesta el Sr. Concejal que le sigue preocupando el tema de los

camiones cargados, sin lona y con la puerta trasera abierta, cuando salen hacia la ruta, y otro tema, que ya lo manifestó el Sr. Concejal Arellano, es que un camión continúa bajando mercadería contra mano.

A continuación hace uso de la palabra el Sr. Concejal Esc. Washington Mendizabal, expresando que en la ruta 60 vieja, se sigue tirando basura, destacando que hace un tiempo se había limpiado todo; por tal motivo solicita que se concurre con una retro y camión a los efectos de volver a limpiar.

En otro orden, informa el Sr. Concejal que por la mencionada ruta 60 están pasando camiones con furgón, y obviamente están esquivando el control de bromatología, por tal razón, solicita que se controle en forma periódica.

Seguidamente hace uso de la palabra el Sr. Concejal Alberto González Tuvi, solicitando limpieza del callejón Ansina, corte de pasto por calle Enrique Brun, reparación del pozo existente en Rincón y Rivera, señalando que hay otro pozo para reparar en Rincón, esquina Enrique Brun, donde doblan los ómnibus para la terminal. Solicitando además, la reparación del pavimento en Devicenzi y Aiguá, bien frente a la garita.

En otro orden, solicita buscar solución respecto al vecino que se le dio caños para corregir el tema de aguas servidas que derivaba hacia la vía pública y no los utilizó, estando los mismos tirados en la vereda, donde juegan niños, siendo peligro por si se lastima uno de éstos.

Solicita el Sr. Concejal que dichos caños sean traídos de nuevo para el Municipio y destinados a quien los necesite.

Señala el Sr. Concejal que no se ha reunido mas la comisión de la terminal con el nuevo Director de Tránsito y Transporte y tampoco las empresas instaladas tienen conocimiento de que hay una cantina funcionando, en el mismo sentido, reclama reunión con la CAPI y consulta si ya hubo resolución del Sr. Intendente acerca de la formación de la comisión y si ya se hizo la nueva redacción del nuevo contrato de comodato con la CAPI, consultándose además, como se está con la empresa OIKOS.

Respecto a OIKOS, informa el Sr. Alcalde que en la reunión del día de ayer, se expresó que el trabajo de la empresa estaría para el mes de marzo.

Respecto a la empresa de metalúrgica a instalarse en el Parque Industrial, expresa el Sr. Alcalde que se consultó al respecto y que se informó que faltaba el mapa, el cual debe de ser presentado en Notarial.

Continuando el Sr. Concejal González Tuvi con el uso de la palabra, recuerda que se había solicitado inspección en el vivero que está en el parque industrial por un paso que se había obstaculizado, manifestando el Sr. Alcalde que no se ha podido concurrir, si se averiguó al respecto, informándose que el camino de acceso vecinal al parque estaría en los niveles comunes, señalando que cuando crece mucho no da paso, destacando que no se ha hecho un estudio técnico.

En otro orden, expresa el Sr. Concejal que no se le ha dado la importancia que tiene al presupuesto, el cual en estos momento se encuentra a estudio de la Junta

Departamental, fuera de que haya o no Fideicomiso, se tiene un presupuesto asignado que no refleja en nada lo que el Municipio trató y mandó hacia Maldonado.

Señala el Sr. Concejal que el Cr. Baeza le confirmó que no está el presupuesto participativo, que solamente estaban los Municipio que habían solicitado que estuviera el presupuesto participativo, señalando el Concejal que el Concejo del Municipio lo hizo, destacando que se ilusionó a la gente, y en lo que se presentó por la Intendencia Departamental no hay un peso para el presupuesto participativo.

También señala el Sr. Concejal que hay una dinero para viviendas y no se sabe si va a ser a través de vivienda o de canasta, como se va a instrumentar, como se va a distribuir en el territorio ese dinero.

Señala el Concejal que la única obra que hay de gran magnitud , es la plaza, después lo que hay es para pavimento, desagüe, parque Zorrilla, veredas, destacando que todo esto no fue discutido ni aprobado por el Municipio de Pan de Azúcar.

Solicita que se entregue al Concejo lo que fue enviado a Maldonado sobre el presupuesto de funcionamiento, y tener una reunión para tratar dicho presupuesto.

En otro orden, manifiesta el Sr. Concejal su gran preocupación por el festival Pan de Azúcar, Dulce Corazón del Canto”, queriendo saber que Concejal fue invitado a participar de las reuniones y cuando el presente Municipio tomó alguna determinación acerca de un festival que se hace en el Municipio de Pan de Azúcar, y éste no tomó ninguna resolución , ni se puedo aportar nada , ni decir la fecha, ni artistas, ni nada, porque nunca se invitó a participar de la comisión “ Pan de Azúcar, Dulce Corazón del Canto”.

Señala el Sr. Concejal que otro tema preocupante, es lo que va a pasar con la plaza de comidas, ya que hasta el día de la fecha no hay resolución clara de como se va a trabajar, si va a haber algún reglamento, destacando que ya se está a pocos día de dicho festival.

El Sr. Concejal destaca que si falla el festival , quienes dan la cara es el propio Municipio, no viniendo a darla el Director de Cultura , ni la comisión, señalando que en gran parte el responsable es el propio Municipio, comentando que en el día de la fecha se le acercó un periodista consultándole sobre el mencionado festival y no le puedo responder absolutamente nada porque no se está informado, solo la fecha de realización.

Señala el Concejal que en el mismo sentido pasa con el Carnaval, que no se sabe nada al respecto. Si va haber una comisión, en que días se realizará, como se va a trabajar, etc.

En otro orden, informa el Sr. Concejal que en el día de la fecha le llegó una citación para el mes de abril por el tema del Resto Pub.

Presenta a los Sres. Compañeros concejales un informe de lo que se trabajó en la plaza de comida en el festival período 2015 y 2014 , señalando que lo abonado al festival por parte de la plaza de comida en el 2015 fue de \$ 50,000 y en el 2014 , \$ 102,000, pagando además AGADU, destacando que dichos informes fueron presentado a todas las instituciones y a la prensa.

Siendo las 20:55 hs se retira de mesa de sesión el Sr. Concejal Alberto González Tuvi , ingresando a la misma el Sr. Concejal Niber Núñez, manifestando que comparte lo manifestado por el tema del presupuesto, señalando que tampoco vio nada destinado al presupuesto participativo para el Municipio de Pan de Azúcar , sí vio que si hay para los Municipios de Pirápolis y San Carlos .

Siendo las 21: 00 hs se retira el Sr. Alcalde de mesa de sesión, ingresando el Sr. Concejal Miguel Fajardo, presidiendo la mesa el Sr. Concejal Esc. Washington Mendizabal.

El Sr. Concejal manifiesta sobre lo informado al Sr. Alcalde referente al proyecto de Asociación Integración Pan de Azúcar , sobre el comodato del predio Municipal, ubicado en ruta 9, consultando si el Cuerpo está de acuerdo, solicitar a dicha asociación que presenten proyecto y con apoyo unánime del Concejo elevarlo al Sr. Intendente a fin de que se dicte resolución, proponiendo en primeras instancias, invitar a la Asociación Integración a la sesión del Concejo ya con el proyecto y las mejoras que desean hacer.

En otro orden, insiste el Sr. Concejal sobre la higiene de los contenedores, los cuales no se lavan, habiendo quejas de los vecinos sobre una capa que queda en el fondo de los mimos, producto de no lavarse. Por tal motivo solicita , reunión con el responsable de ECOTECNO en Pan de Azúcar.

Respecto a los puntos verdes, señala el Sr. Concejal que había quedado planteado que los cortadores de pasto no debían tirar éstos a los contenedores y que iban a hacer notificados.

El Sr. Concejal Darío Toledo además de la reunión con los cortadores de pasto, propone también conversar con los barraqueros y comercios, porque ha observado, que muchas veces , llenan de cajas vacías los contenedores, sin desarmarlas.

Continuando el Sr. Concejal Fajardo con el uso de la palabra, solicita limpieza de las cunetas en barrio Goicoechea , y barrio Sur.

Siendo las 21:00 hs se levanta la sesión, labrándose la presente para la misma.-

Miguel Plada
Alcalde
Municipio de Pan de Azúcar